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新「國八條」滿月　京滬穗售樓跌

滬指收復2900關口

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）新「國八條」出台一個月

後，京滬穗樓盤成交量急降。北京市房地產交易管理網數據顯示，累

計至2月24日，北京市一手住宅成交2,535套，環比下降72.3%；據上

海市住房保障和房屋管理局數據，截至2月27日，當地新建商品住宅

成交面積約19.7萬平方米，比1月跌81%；廣州市成交量減

41%，惟區內42%樓盤成交均價繼續上漲。

瑞安夥日企拓大連項目瑞安夥日企拓大連項目
香港文匯報訊（記者

劉璇）瑞安建業 (0983）
執行董事兼行政總裁黃
勤道（見圖）昨日在股
東會後表示，公司引入
日本房地產商－三井不
動產注資2.09億（人民
幣，下同），共同開發
位於大連的知識型社區
項目。黃勤道透露，該
知識型項目的建築面積
300萬平方米，三井入
股其中逾20萬平方米項目的30%股權。
黃勤道透露，該20萬平方米項目每平方米投資7,000元

至8,000元，總投資額超過10億元；投資分為住宅和商用
部分，並預期首批住宅將於今年推售，明年交樓。他表
示，三井不動產實力雄厚，總資產超過400億美元，期望
藉 是次合作，對瑞安建業有長遠的影響。三井方面亦
曾表示，除大連項目外，公司希望其他方面再有合作機
會。黃勤道續說，由於該項目佔地面積較大，未來或計
劃引入更多策略性伙伴。

股東會通過南京項目
此外，昨日股東會以99.99%的贊成票，通過與清華科

技園合作，於南京發展另一個知識型社區項目。黃勤道
表示，該項目於大連項目非常接近，擁有住宅、商業及
寫字樓等綜合項目，由清華科技園負責園區的管理。黃
勤道又指出，瑞安未來會更活躍於房地產市場，並且越
來越多樣性。

Groupon馬雲騰訊合拓團購網
香港文匯報訊 中國團購網站又多一位重量級對手，美

國團購網站Groupon將夥同騰訊控股(0700)及雲鋒基金，
在中國成立合資公司拓展團購網站業務。
據三家公司聯合發布的新聞稿稱，該合資公司網站為

高朋網(gaopeng.com)，並已上線，但目前僅開放郵箱註
冊，正式團購服務將於3月上線。高朋網將通過每天向中
國本地商家的客戶發送電子郵件提供打折優惠信息，服
務最初將在北京和上海推出本地餐飲、生活服務和文化
活動等團購項目，隨後將擴展至其他城市。
騰訊本次交易是通過「騰訊產業共贏基金」完成，該

基金成立於2011年1月，主要投資方向為互聯網領域。私
募股權投資雲鋒基金，則由阿里巴巴(1688)主席馬雲、聚
眾傳媒創始人虞鋒等共同發起設立，互聯網為其主要投
資方向之一，騰訊亦為雲鋒基金首期基金的出資方之
一。Groupon成立於2008年，為目前全球最大團購網站。
據中國互聯網絡信息中心(CNNIC)的數據，截至去年12

月底，中國網民規模已達4.57億，其中團購用戶數1,875
萬人。

網易房產近日抽調廣州100個樓盤在去
年12月30日至今年1月26日和今年1月27
日至2月23日這兩個時間段的成交均價進
行對比。結果顯示，「新國八條」一個
月後網簽套數從8,160套降至4,845套，成
交量減少41%，而成交均價基本保持不
變。當中，42%的樓盤成交均價依然繼
續上漲；37%的樓盤成交均價出現下
滑，其中降幅最大的樓盤成交均價由每
平方米25,154元（人民幣，下同）下滑
到18,266元，跌幅為27.38%；21%的樓盤
成交均價基本保持不變。

樓盤成交均價升跌不一

北京的100個重點樓盤中，8個樓盤降
價，最高降幅僅為5.88%；有34個價格上
漲，最高漲幅為17.24%。另外，上海的
百盤調查結果顯示，當地大部分在售樓
盤不再像上兩個月徘徊觀望，開始走向
兩極分化；2月有42個項目成交均價上
漲，30個項目成交均價下跌，持平的項
目共有28個。在當月成交均價下跌的30
個項目中，有9個項目的跌幅在5%左
右，其他項目微跌。

業界料波幅屬正常範圍
對於2月京滬穗三地所呈現出來的成交

量下滑，惟部分樓盤仍漲價的狀況。合

富輝煌首席分析師黎文江認為，2月是樓
市的傳統淡季，穗成交量萎縮41%仍屬
較正常的範圍，預計在4、5月會回暖。
對於樓價在今年的走勢，他認為如成交
量不跌破50%的底線，價格不會有明顯
鬆動；如果跌破50%的底線，則有可能
在下半年引來一輪降價潮。

黎文江指，「新國八條」的推出，讓
本來就是淡季的2月更加充滿觀望氣氛。
從2007年到2011年的房價走勢來看，因
為外部經濟環境變化以及中央宏觀政策
調控，樓市成交量也曾出現比較大的起
伏，但對樓價造成的影響則不是十分明
顯。

香港文匯報訊（記者 莊亞權 上海報

道）外圍股市造好，國際大宗商品價格
反彈，加上兩會即將召開，內外利好刺
激滬深A股昨日繼續強勢攀升，上證綜
指成功突破2,900點關口，收報2,905點，
漲26點或0.92%；深證成指升勢更猛，
自去年12月13日以來首次攻克12,900
點，收報12,902點，漲268點或2.13%。
兩市成交2654億元（人民幣，下同），
較上一交易日放量380億。

2月份上漲4.1%
滬市在2月整體上漲幅度達到4.1%，

結束自去年11月以來的月線三連陰走
勢；深市當月升勢更強，漲幅達到
7.57%。昨日兩市個股漲多跌少，漲跌
個股比約為5：1，所有板塊全部收漲。
今年千萬套保障房的建設消息刺激建材

股漲升1.18%，板塊指數創歷史新高；
機械股受「工業總產值年均增28%」提
振，升3.3%，板塊指數亦創下3年新
高。
儘管大盤昨日放量漲升，但統計數據

卻顯示大盤資金小幅淨流出5.33億元，
房地產股全天淨流出3.66億元，為資金
淨流出最多的板塊，有色金屬、醫藥股
亦分別淨流出3.61億元和2.89億元。最受
資金青睞的是機械股，全天淨流入4.18
億元。
中金公司昨日指，目前公募基金倉位

水平再次回到歷史高位，歷史經驗表
明，公募基金倉位高企時，市場調整的
風險亦在積聚。目前資金流向與指數出
現背離，最近三個交易日均呈資金淨流
出，說明機構資金對後市看法仍維持悲
觀。

外資掃內房企股權
香港文匯報訊（記者 周逸 上海報道）

來自上海產權交易中心的信息顯示，在
最近一周內，產權市場上房地產業成交
金額超過億元，新掛牌房地產項目金額
亦居於首位。此外，市場亦出現外資大
筆收購國內房地產企業股權的跡象。分
析指出，外資選擇此時機大舉進入中國
房市，恐對市場心理帶來一定衝擊，從
而影響調控政策的實施。

上海房按周跌3.5%
中國房產信息集團CRIC數據顯示，

上周上海市商品住宅供應總面積為14.21
萬平方米，較前周供應量明顯增加，惟
周成交量仍只有7.61萬平方米，僅相當
於去年平均水平的四分之一。惟低迷氣
氛已出現調整跡象，當地成交量環比上
升50.7%。

價格方面，商品住宅周成交均價繼續
下探至每平方米20,773元(人民幣，下
同)，較前周的每平方米21,528元微跌
3.5%，繼續與20周均價線拉開距離。中
房信分析師薛建雄分析，從數據看目前
樓市仍相當低迷，但已走出真空期。他
又認為，目前儘管限購及房產稅等新政
的操作流程已基本理順，但受銀行房貸
首付大幅提升和利息優惠取消影響，購
房者收購和持有成本都大幅上升，影響
購買力水平。開發商只有在產品價值或
售價方面給予回應，才能吸引購房者入
市。
分析還指出，多數預期在2月上市的

項目未能如期上市，使得3月預期上市
項目已超過53個，體量及競爭壓力進一
步加劇，一些中小開發商的持久力面臨
考驗。

■合富輝煌認為，廣州2月成交量萎縮41%屬較正常範圍，並預計在4、5月會回
暖。 資料圖片

江西力拓戰略性新興產業
經貿訊息責任編輯：何寶棠

深圳坪山新區邀專家把脈 廣電局：「三網融合」獲三突破

香港文匯報訊（記者 李洢 北京報道）由江西省政府舉辦的江西省戰

略性新興產業發展合作推介會昨在北京人民大會堂舉行。全國人大常委

會副委員長兼秘書長李建國，中國企業家協會會長、全國政協原副主席

王忠禹出席會議。此次推介會江西省共推出了196個新興產業項目，總

投資為1381億元。江西省省長吳新雄在致辭中表示，江西將以建設鄱陽

湖生態經濟區的為契機，加快轉變經濟發展方式，大力推進產

業結構調整，搶佔未來發展制高點。

香港文匯報訊（記者 江鑫嫻

北京報道）廣電總局副局長張
海濤28日在北京回答香港文匯
報提問時表示，電信部門和廣
電部門正在緊鑼密鼓推進「三
網融合」工作，目前已有實質
性推進，在三方面取得了突
破。中國廣播電視網絡公司正
在積極籌建中。
張海濤說，廣電部門重點做

了三項工作：一、抓緊建設全
國統一規劃、統一標準、統一
組織、統一管理的IPTV和手
機、電視的集成播控平台和監
管平台。二、加快推進了有線
電視網絡的整合、數字化、雙

向化的改造和下一代廣電網的
建設。三、積極籌建中國廣播
電視網絡公司。
目前各項工作進展順利，特

別是北京、上海、深圳等12個
試點城市和地區已經基本完成
了IPTV集成播控平台的建設，
並與中央總平台實現對接，為
開展三網融合的試點工作奠定
了良好的基礎。
另外，內地互聯網視聽節目

服務機構，廣電總局已審核批
准594家。互聯網視聽節目服務
機構有它的審批標準和條件，
只要符合這個條件，都會得到
廣電總局的批准。

湖北銀行掛牌
資產規模304億

香港文匯報訊（記者 肖晶 湖北報道）由湖北省
的宜昌、荊州、黃石、襄陽和孝感5家城市商業銀行
合併重組而成的湖北銀行2月27日正式開業，成為繼
漢口銀行、武漢農村商業銀行後總部設在武漢的第
三家全國性股份制銀行。

第三家全國性股份制銀行
湖北銀行於2010年12月底獲銀監會批覆成立，資

產規模304億元人民幣（下同），註冊資本20億元。此
外，在即將啟動的增資擴股計劃中，該行將新增15
億股本，使註冊資本達35億元。銀行最大股東為湖
北省國資委，持有股份20%左右，其餘股東為各城
商行所在市的市政府。

網點將覆蓋7個市州和縣域
據悉，湖北銀行成立後，機構網點將會快速覆蓋

到湖北省其他7個市州和所有縣域。目前該行在武漢
有1家網點，年內將再開5-6家網點；襄陽、宜昌、
黃石、荊州、孝感5市原有87個網點業務不受影響，
待獲得監管部門變更名稱的批覆後，一個月內將全
部更換標誌。
在開業儀式上，湖北銀行與湖北省經信委簽訂服

務中小企業戰略合作協議，與湖北能源集團公司簽
訂授信協議。
湖北銀行董事長陳大林表示，湖北銀行的市場定

位為服務地方經濟、中小企業和城市居民，將打造
成為立足湖北、輻射全國、資產過千億、利潤過十
億的複合型股份制商業銀行。
據湖北省政府一份報告顯示，截至2009年7月末，

上述5家城商行總資產合計296億元，行均資產規模
僅59億元，而內地143家城商行平均資產規模為349
億元，超過湖北省5家城商行（漢口銀行除外）總
和。由於規模太小，商行難以承擔高額的IT系統開
發費用，也難以引進高素質人才。針對地市城商行
單體規模小、市場競爭力弱、排名相對落後的不利
局面，湖北銀行的重組成立將帶來資源整合、規模
經濟、品牌形象、資產增值、經濟支撐等5個方面的
積極效應。

江西省副省長洪禮和就江西省戰略性新
興產業發展情況做了重點推介。洪禮和表
示，未來五年江西省將大力推進戰略性新
興產業，戰略性新興產業增加值將佔江西
省工業總量一半以上，主營業務收入完成
15000億元，形成6個過千億元產業。

形成6個過千億元產業
2011年，江西將從四方面全力以赴推進

戰略性新興產業發展：一是大力推進產業
招商，將繼續舉辦一系列推介活動；二是
力推企業技術創新有大突破；三是突破保
障項目建設，每年遴選100個戰略性新興
產業項目，省政府每年單列2000畝建設用
地重點支持10打戰略性新興產業配套基地
建設；四是加強財政金融支持，建立戰略
性新興產業發展專項資金，對戰略性新興

產業項目予以授信並優先安排貸款。

新興產業去年簽資2893億
作為第一個出台省級戰略性新興產業發

展規劃的省份，江西省高度重視戰略性新
興產業的發展，並圍繞戰略性新興產業，
重點開展了一系列項目推介活動。僅去
年，江西以產業合作為平台，舉辦了稀土
和鎢、太陽能光伏、銅、半導體照明、非
金屬新材料、鋰電新能源、生物和新醫藥
等12場高層次的戰略性新興產業合作推進
會，累計簽約項目400個，資金達2893億
元。
為促進戰略性新興產業超常規發展，構

築良好的發展環境，2010年，江西發佈了
《關於推進江西戰略性新興產業超常規發
展的若干意見》，出台了「推進產業招

商，優先環評審批，保障重點項目用地，
設立財政專項資金、落實稅收政策、提供
人才支撐」等十二條措施，全面扶持戰略
性新興產業發展。今年，江西還發佈了
《江西省戰略性新興產業延伸產業鏈規劃》
和《2011年戰略性新興產業推進工作的指
導意見》，以加快發展方式轉變，促進產
業結構優化升級，推進戰略性新興產業超
常規發展。

科技廳配合實現綠色跨越
江西省科技廳廳長王海接受本報記者

採訪時表示，以太陽能光伏、風能與核
能及節能、新能源汽車及動力電池、航
空製造、綠色照明及光電產品、金屬新
材料、非金屬新材料、生江西物和新醫
藥、綠色食品、文化及創意為主的江西
省十大戰略性新興產業，既具有江西產
業特色，又符合低碳與生態經濟要求和
新興產業發展趨勢，未來，科技廳將全
力以赴配合江西省科技工作，實現江西
經濟綠色跨越。
另據了解，江西將於今年11月舉辦第二

屆世界低碳與生態經濟大會。

香港文匯報訊（記者 羅珍，特約通訊員 楊輝

填、胡鍇、童翔 深圳報道）由深圳市坪山新區與
深圳市規劃和國土資源委員會聯合主辦的「坪山峰
會·2011」坪山新區發展戰略暨規劃諮詢會日前在
深圳五洲賓館召開。會上，專家就坪山新區國民經

濟和社會發展第十二個五年總體規劃、坪山新區
「十二五」規劃戰略研究、坪山新區綜合發展規
劃、坪山新區發展戰略等四項綜合類專題規劃以及
坪山河流域概念規劃、坪山新區交通規劃、坪山新
區「十二五」時期產業發展與空間佈局規劃等三項
專項規劃進行專題研討。
坪山新區管委會主任馮現學表示，舉辦這次諮詢峰
會，主要目的就是從深圳市發展大局和新區發展實
際出發，邀請海內外專家學者為坪山診斷把脈，對
覆蓋新區未來發展的發展戰略、「十二五」規劃、
綜合發展規劃、坪山河流域概念規劃、交通規劃、
產業發展規劃等規劃項目進行綜合評審諮詢。深圳
市規劃和國土資源委員會副主任薛峰表示，希望通
過坪山峰會這一高端平台，廣泛徵詢各位專家學者
的意見，探討新區的發展戰略和發展路徑，努力把
坪山新區打造成一座現代產業園、低碳示範城。

■湖北省委書記李鴻忠（右）與湖北省省長王國生
為湖北銀行揭牌。 香港文匯報記者肖晶攝

■「坪山峰會．2011」坪山新區發展戰略暨規劃
諮詢會現場。 香港文匯報記者羅珍 攝

■全國人大常委會副委員長兼秘書長李建國，中國企業家協會會長、全國政協原副主
席王忠禹，江西省委書記蘇榮等國家相關部委、行業協會、金融機構、國際機構、央
企及其他大型企業、科研院所和重點高校的領導200餘人出席會議。


